
两款全球首发、一款亚洲首发，在不久

前结束的第六届进博会上，美国奥的斯全球

公司发布了 3 款全新智能产品。“中国是目前

全球最大的电梯和自动扶梯市场，也是奥的

斯最重视的市场之一。”公司董事会主席、总

裁兼首席执行官朱蒂表示。

奥的斯是全球知名的电梯和自动扶梯

制造、安装和服务提供商，目前业务覆盖 200
多个国家和地区。自 1984 年正式进入中国

市 场 以 来 ，奥 的 斯 坚 持“立 足 中 国 ，服 务 中

国，服务全球”的宗旨，在华设立 2 个研发中

心，并先后建成包括全球规模最大的电梯生

产基地、扶梯生产基地在内的 5 个制造基地。

上海市长宁区虹桥临空经济园内，道路

宽敞，高楼林立，奥的斯上海研发中心就建

于此。这里是该公司全球规模最大的研发

基地，由数百名专业工程师负责电梯部件和

系统研发，诸多创新成果已推广应用于全球

市场。“在中国生产的产品不仅服务于中国

市场，更服务于全球市场。”朱蒂说。

近年来，中国加快数字化变革，持续推

进智慧城市建设，实现城市化和区域协调发

展，为奥的斯在华发展提供了宝贵机遇。中

国的数字化发展推动了奥的斯的产业数字

化脚步，引领其全球范围的数字化变革，帮

助其为全球客户提供数字化解决方案；中国

政府鼓励电梯行业进一步推广数字化维保

服务，促使奥的斯利用数字化技术提高其设

备 的 安 全 性 和 可 靠 性 ；中 国 多 地 开 展 城 市

更新行动，升级城市基础设施和公共服务设

施，也带动了奥的斯业务增长。

朱蒂表示，奥的斯将继续加大对高端制

造、创新和研发的投入，生产世界领先的产

品，助力中国实现高质量发展目标。在可持

续发展方面，奥的斯也将响应中国提出的“双

碳”目标，致力于在 2030年前实现所有工厂用

电碳中和，到 2025年所有工厂通过“废弃物零

填埋”认证。“我们承诺将用最好的人员、技术

和工艺为中国市场提供更多智能产品和优质

服务，与中国共享更加美好的未来。”朱蒂说。

“提供更多智能产品和优质服务”
本报记者 余秋雨

加强合作、扩大
投资，挖掘新资源、落
地新项目……记者在
不久前举办的第六届
进博会上看到，外资
企业不断开拓中国市
场，与中国共享发展
机遇。接受本报采访
的人士表示，中国持
续推进高水平对外开
放，为外资企业扎根
中国市场提供了广阔
平台。他们对中国的
经济前景充满信心，
期待继续搭乘中国发
展快车，加速融入全
球市场，与中方共同
迈向高质量发展的美
好未来。

“中国大市场的活力与机遇令人印

象深刻，我们始终坚定看好中国市场。”

新加坡都乐生鲜集团全球总裁沢野井诚

在接受本报记者采访时表示，全球各行

各业的顶尖企业争相把好产品、好技术

带来中国市场，充分反映了中国消费者

的强大购买力和中国经济的强劲韧性。

在第六届进博会上，携 70 余款果蔬

产品参展的都乐生鲜集团收获满满，接

待企业客户及政府采购团 400 余人次，

意向订单金额累计超 6000 万元人民币。

中国开放市场红利充分释放，为企

业 发 展 带 来 了 实 实 在 在 的 利 好 。 自

2018 年以来，集团抓住中国加快各国精

品特色水果准入的关键机遇，实现了相

关产品在中国大型商超的快速覆盖。今

年，集团开拓了贵阳、曲靖、玉溪、安宁、

楚雄、柳州等多个城市的业务，全年销售

额同比增长 212%，整体销售业绩保持着

超 10%的年增速。沢野井诚表示：“能够

有机会将健康、美味、安全的果蔬产品带

给中国消费者，让更多人认识都乐品牌，

我们倍感荣幸。”

中国持续推进高水平对外开放，助

推世界经济互联互通，共享机遇，合作共

赢。今年是共建“一带一路”倡议提出

10 周年。10 年来，在共建“一带一路”框

架下，都乐生鲜集团将 100 多种水果从

相关国家引入中国市场，泰国香水椰、智

利车厘子、秘鲁蓝莓等高品质进口水果

不断丰富中国消费者餐桌；与此同时，集

团也将吉林公主岭玉米、山东红富士苹

果、陕西瑞玉猕猴桃等中国高品质产品

销售至全球多个国家——各国消费者得

以享受物美价优的高品质进口产品，共

享市场互联互通带来的实惠。

“中国致力于实现高质量发展的举

措，为全球经济发展注入强劲动力，推动

经济全球化朝着更加开放、包容、普惠、

平衡、共赢的方向发展。”沢野井诚说。

“为全球经济发展注入强劲动力”
本报记者 刘 睿 杨 阳

“中国是贺利氏最重要的市场之一。作

为连续 6 届参加进博会的老朋友，集团在本

届进博会上共达成约 8000 万美元的合作协

议。未来，我们坚定看好中国市场，将继续投

资中国市场。”贺利氏集团相关负责人艾周平

在接受本报记者采访时表示。

作为一家拥有近 400 年历史的德国家族

企业，贺利氏的业务涵盖金属回收、半导体与

电子以及工业应用、医疗保健等领域。今年

进博会，贺利氏再一次将展台设置在能源低

碳与环保技术专区，展示了可再生能源、半导

体与电子以及工业应用三大关键领域的创新

材料技术。

“进博会是我们拓展资源、分享愿景和寻

找合作机会的绝佳平台。”艾周平介绍，今年

进博会上，贺利氏与埃肯有机硅（上海）有限

公司等中国企业签署了战略合作协议。“中国

正在大力发展绿色经济，在绿色可持续发展

领域成绩卓著。中国的‘双碳’目标为贺利氏

的绿色节能环保技术提供了落地和推广平

台。”艾周平说。

近年来，贺利氏深耕中国市场，在唐山、

沈阳、常熟等多地投资成果丰硕。目前，贺

利氏在中国有 6 个重要项目正在建设中，涉

及冶金传感器技术、电动汽车专用电子材料

等领域。艾周平表示：“多年来，贺利氏紧跟

中国高质量发展的步伐，不断推动在华发展

布局。我们不仅加强在华产业链供应链的

安 全 保 障 、加 大 对 中 国 市 场 的 技 术 投 入 和

研 发 力 度 ，还 十 分 重 视 对 中 国 本 土 人 才 的

培养。”

艾周平表示，在新能源、电动汽车等领

域，中国的产业优势、技术优势、市场优势愈

加明显。“贺利氏近年来不断加大在中国的投

资，既是看好中国市场的发展潜力，也看中中

国供应链的安全和稳定。同时，公司的发展

也受益于中国‘人才红利’的不断释放。未

来，我们将进一步加大本土创新力度，推进投

资项目，培养优秀人才，与中国合作

伙伴共同推进相关产业的高质

量发展，为改善生态环境和增

进民生福祉贡献力量。”

“加大本土创新力度”
本报记者 杨 迅

“进博会已经成为打造品牌知名度

的重要平台，也是我们发布源于中国传

统文化新品的最佳场合。”丹麦乐高集团

高级副总裁黄国强表示，从参加首届进

博会以来，乐高共发布了 24 款新品，其

中有 16 款来自乐高悟空小侠系列和乐

高传统节日套装。

丰富多元的乐高产品组合，线上、

线下沉浸式的玩乐体验……本届进博

会上，乐高展台吸引了众多消费者。在

黄国强看来，得益于进博会这一平台，

乐高在进博会上首发的产品获得巨大

关 注 ，让 首 发 新 品 触 及 更 多 中 国 消 费

者 ，成 功 实 现 从“ 展 品 ”到“ 商 品 ”的 转

变。“进博会举办的 6 年，也是乐高在中

国市场发展最迅速的时期。”黄国强介

绍，截至今年 9 月，乐高在中国开设的

品牌零售店总数已从 2018 年的 50 家增

加至 469 家，覆盖的城市数量也从 18 个

拓展至 122 个。

自 1983 年首批乐高产品正式进入

中国市场，乐高在中国已走过 40 年发展

历程。“中国营商环境不断优化、更加注

重知识产权保护，这些都进一步增强了

我们继续投资中国的信心。”黄国强表

示，中国一直是乐高重要的战略市场，

“我们看到中国消费者对乐高产品展现

出极大的热情和期待，这也不断激励我

们在中国市场持续深耕和发展。”

为了推动包括中国在内的亚洲地

区业务的长期发展，去年 1 月，乐高宣

布 加 大 对 其 位 于 浙 江 嘉 兴 工 厂 的 投

资。此外，乐高还在上海成立了数字化

技术中心。黄国强表示：“随着中国经

济发展，中国市场正释放出巨大潜力，

越来越多的中国消费者希望获得更加

优质的产品和购物体验，乐高在中国市

场拥有巨大的发展空间。乐高深耕中

国大市场的长期计划从未改变，未来也

将持续投资于品牌建设、产品创新，拓

展零售业务，扩大产能，促进数字化转

型和可持续发展。”

乐高集团首席执行官倪志伟表示：

“中国市场对于乐高至关重要。我们希

望抓住中国高水平对外开放带来的更

多机遇，进一步扩大业务，让更多的中

国孩子通过乐高产品感受到创意的力

量和乐趣。”

“中国市场正释放出巨大潜力”
本报记者 俞懿春

香气浓郁的咖啡、口感醇厚的巧克力、清

甜芬芳的水果酒、妙趣横生的雪茄制作、动感

活力的舞蹈歌声……在今年的进博会上，富

有中美洲浓郁特色的洪都拉斯国家馆里人来

人往，商务合作硕果累累。

今年 3 月，中国同洪都拉斯建交，为洪特

色产品输华创造机遇。截至目前，洪都拉斯

的咖啡豆、香蕉和南美白对虾已获准进入中

国市场。“自两国建交以来，双边投资和贸易

合作不断扩展，越来越多的洪都拉斯农产品

进入中国市场。”洪都拉斯旅游部副部长雷泽

尔·穆奇尼克表示，不断扩大高水平对外开放

的中国是世界上最重要的市场之一。洪都拉

斯农产品行业多是由小农户、小企业生产经

营，与中国开展贸易合作有助于经营者提升

收入水平，改善生活质量。

“我十分惊喜地看到洪都拉斯咖啡在中

国广受欢迎。”第一次来中国的洪都拉斯参展

商何塞·弗朗西斯科·奎利亚尔感慨地说，中

国广阔的市场机遇是洪都拉斯企业迫切挖掘

的“富矿”，中国消费者对产品的包容性和对

品质的高要求，让他对拓展双方合作潜力充

满信心。另一家咖啡企业卡布卡斯公司两个

集装箱的咖啡豆正在运往中国的路上，公司

总经理何塞·奥马尔·罗德里格斯同样看好中

国市场的前景，“中国市场规模庞大，未来我

们希望把对华出口量提升至 100 个集装箱。”

香蕉产业是洪都拉斯国家财政收入的重

要来源。“洪都拉斯的香蕉种植户非常希望开

拓中国市场。”洪都拉斯香蕉种植业协会代

表、娜娜香蕉公司首席执行官桑德拉·德拉斯

今年 6 月曾随团访华，对中国市场充满期待，

“如今我们的愿望正在一点点成真，希望未来

能进一步加强与中国市场的联结，挖掘更广

阔的发展机遇。”

数据显示，今年前 9 个月，中国对洪都拉

斯进出口商品总额超过 100 亿元人民币。同

时，中洪双方正致力于推动自贸协定谈判，货

物贸易、服务贸易、投资等领域的磋商取得积

极进展。穆奇尼克对本报记者说，期待未来

洪都拉斯的水果、咖啡、利口酒、海鲜、调味品

等产品能更快进入中国市场。

明年，洪都拉斯将在上海设置商品展示中

心，为两国合作搭建更多平台。“洪中双边贸易

和投资增长已经进入‘快车道’。”洪都拉斯经

济发展部部长弗雷迪斯·塞拉托对未来满怀期

待，“与中国的合作为洪都拉斯打开了一扇扩

大出口的窗口，拓宽了洪都拉斯发展的道路。”

““拓宽了洪都拉斯发展的道路拓宽了洪都拉斯发展的道路””
本报记者 韩 硕
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图①：乐高集团在第六

届进博会展出带有中国元素

的首发新产品。

本报记者 俞懿春摄

图②：工作人员在第六

届进博会贺利氏展台调试绿

色低碳演示设备。

本报记者 杨 迅摄

图③：参观者在第六届

进博会都乐展台前了解新产

品泰国罗望子。

王 娜摄

图④：第六届进博会洪

都拉斯国家馆展台上展出的

各式咖啡产品。

本报记者 韩 硕摄③③
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